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ORDINE DEL GIORNO: n. 118 del 30/09/2020

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00
                                              
ORARIO INIZIO SEDUTA 10.00

CONSIGLIERI PRESENTI Presente
Assente

ORA 
ENTRATA

ORA 
USCITA

ORA 
ENTRATA

ORA 
USCITA

ORA 
ENTRATA

ORA
USCITA

Bertolino           Francesco Presente 10.00 12.10

Mattaliano         Cesare presente 10.00 11.47

Caputo               Valentina Presente 10.00 12.10

Chinnici             Valentina presente 10.00 12.10

Lo Monaco         Rosalia Presente 10.00 12.10

L’anno duemilaventi, il giorno cinque del mese di ottbre, la V Commissione Consiliare è stata convocata 

dal Presidente Francesco Bertolino per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all'O.d.g.

La seduta della Commissione avviene in modalità a distanza attraverso la piattaforma di Google Meet, tale 

modalità viene prevista a seguito disposizione n. 7 del 24-03-2020 del Presidente del Consiglio Comunale. 

La seduta  si svolgerà  in via convenzionale presso i locali della sede di via Marchese Ugo 60.

Alle ore 10,00  il  Presidente Francesco Bertolino, assistito dalla Segretaria  Marilena Manduci predispone 

l'appello,  al  quale  risultano presenti  i  Consiglieri:   Francesco Bertolino,   Valentina  Caputo,  Valentina 

Chinnici, Rosalia Lo Monaco  e Cesare Mattaliano. 

Il    Presidente,  constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta.

Tutti i partecipanti danno il consenso al video, alla registrazione e pubblicazione dello stesso.

Il link dove sarà possibile la visualizzazione della registrazione delle sedute è il seguente:

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5
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Il  Presidente,  avvia  i  lavori  comunicando  che  casuamente  ha  incontrato   il  Presiente  del  Consiglio 

Comunale  di  Burgio  nonché   fautore  e  sostenitore  della  candidatura  della  cittadina  di  Burgio 

all'Associazione “Città delle ceramiche”   e questi avrebbe mostrato disponiblità ad un incontro odierno 

per  un  confronto  sulla  ceramica  di  Burgio  e  l'Associazione  di  cui  sopra,  ciò  al  fine  di  avviare  un 

ragionamento attinente una  ipotetica candidatura della città di Palermo a “Città della ceramiche”.

La Commissione accetta favorevolemente la proposta del Presidente Bertolino.

Il Presidente ricorda inoltre che l'incontro di domani con l'ass.re Zito,  si svolgerà in forma mista, ovvero 

in video conferenza ma sia a distanza che di presenza.

La Commissione si sofferma a discutere sul bando preparato dal Settore Patrimonio per le scuole paritarie  

in ordine al reperimento di spazi per le scuole. Nel corso del lungo confronto il Vice Presidente mette in 

luce, in maniera critica, i tempi strettissimi (venerdi-martedi) previsti sul bando per presentare le istanze. 

La  Commissione  approfondisce  il  tema,  giungendo  all'ipotesi  di  una  congiunta  con  la  Commissione 

Speciale che così come dice il Presidente di quest'ultima, Cesare Mattaliano,  tratterà a breve con gli uffici 

la questione.

Concluso  il  dibattito  sul  tema,  la  Cons.ra  Chinnici  chiede  di  intervenire  per  riferiere  del  sopralluogo 

effettuato  presso  i  locali  dell'ex  Asilo  Parisi  alla  presenza  dell'Ass.ra  Marano,  del  Vice  Sindaco 

Giambrone, l'Ass.re Mattina,   il COIME, e altri Uffici competenti.  La Consigliera illustra per sommi capi 

la tematica precisando ch in questo momento si entrerebbe nella fase della cooprogettazione. Nell'ottica di 

un cambio di destinazione d'uso dei locali,  l'Assra Marano, che ha nominato come referente la dott.ssa 

Catania ex dipendente in pensione, ha ipotizzato due aule del piano erra come spazio gioco, considerato 

che  manca  nel  territorio  una  spazio  adeguato  0-3,   oppure  una  sezione  primavera.  I  piani  superiori 

andrebbero in concessione  al terzo settore, dalle 16.00 in poi. La Consigliera prosgue nella descrizione 

dicendo che è stata ipotizzata inoltre, sempre all'interno dei locali,  una biblioteca di quartiere,  animata da 

progetti continui,  a tal proposito riferisce che il Comune di Palermo sta partecipando al bando “Palermo 

capitale del libro”, argomento che si riserva di affrontare nella seduta di domani con l'Ass.re alla Cultura. 

Sono state ipotizzati anche spottelli di ascolto dedicate alle donne, dove diverse realtà associative sono 

disposte  a  dedicarsi  alle  suddette  attività.  La  Consigliera  si  sofferma  dettagliatamente  a  descrivere  il  

progeto che l'Ammn.ne  intende avviare.  La  Consigliera  conclude  dichiarando  che  il  Vice Sindaco ha 

preso l'impegno, attraverso l'intervento del COIME, di mettere il giardino della struttura, nelle condizioni 

di essere utilizzato, oltre che ipotizzare, qualora la Commisssione lo ritenesse opportuno, l'invito di  uno 

dei protagonisti, per un maggiore chiarimento al riguardo.

La Cons.ra Lo Monaco ricorda che la commissione effettuò un sopralluogo presso i locali della scuola 

Parisi,  e che in seguito personalmente scrisse una nota al  Patrimonio che al  Settore Scuola per porre  

chiarimenti su alcune criticità rilevate in quella occasione. Oggi la consigliera, nel sottolineare l'interesse 



che la Commissione ha mostrato nel tempo,   chiede che alla luce di quanto rilevato in quella occasione, 

bisognerebbe dare seguito a quanto poi fu messo a verbale. Detto ciò chiede che il Presiedente faccia una 

nota  formale per puntualizzare il percorso della Commissione e chiedere dunque di essere informata l  

riguardo a quanto l'Amm.ne sta mettendo in atto. 

La Commissione, concordando con quanto rappresetato dalla collega Lo Monaco, si sofferma a formulare 

la nota da inviare agli  Ass.ri di riferimenmto, quali  alle Politiche Sociali dott Mattina, alla Scuola dott.ssa 

Marano,  all'Edizia Scolastica dott.ssa Prestigiacomo.

Fatto ciò, in attesa del collegamento con il dott. Ferrantelli, il Presidente in riferimento all'incontro con 

l'Ass.re Zito, previsto pr domani, in cui si parlerà oltre  alla candidatura a “Palermo Capitale del libro”, 

anche delle iniziative riguardanti le festività natalizie,  .auspica che domani, possa essere l'occasione per 

avviare la discussione sul “regolamnto attività culturali”.

Entra  in  collegamento  il  dott  Vito  Ferrantelli  Presidente  del  Consiglio  Comunale  di  Burgio,  storico 

Sindaco per 2 consiliature dello stesso paese, Dirigente Scolastico e appassionato di maioliche. 

Il Presidente Bertolino dopo aver fatto una premessa sulla storicità della maioloca di Burgio, si sofferma a 

relazionare   la  candidatura  di  questa  e  l'iscrizione  all'AssociazioneNazionale  “Città  della  ceramica”. 

Sottolineando che questa è prevista dal Decreto Ministeriale per lo sviluppo economico. Il Presidente si 

sofferma a dare notizie più dettagliate al riguardo.

Il dott. Ferrantelli viene invitato dal Presidente a realzionare sulla materia, questi dopo aver ringraziato,  

entra nel merito della tematica puntualizzando che  per la città di Palermo, la candidatura sarebbe una 

grande opportunità. Si sofferma a dare cenni storici sull'Associazione Nazionale nata nel 1999, e alla quale 

sono associati 46 comuni,   per farne parte è necessario avere requisiti ben precisi ed essenziali, che la 

Città di Palermo possiede. Il dott Ferrantelli nel corso del suo intervento illustra gli aspetti tecnici per  

l'iscrizione e l'accettazione, sottolineando che il farne parte si hanno solo vantaggi, alcuni dei quali,  la 

promozione,  l'acquisizione  di  un  marchio  di  qualità,  la  promozione  dei  musei,  testimonianza  della 

produzione della ceramica antica, come il Museo Pitrè,   scambi di espereienza tra ceramisti di diverse 

nazionalità, anche internazionali, infatti accanto all'Ass.ne Nazionale c'è anche quella Europea, della quale 

fanno parte , la Francia, la Spagna, la Romania, la germaia, la Polonia, ecc. Il dott. Ferrantelli, prosegue il 

suo intervento, caldeggiando la partecipazione del Comune di Palermo, e sottolineando che sarabbe una 

opportunità di cui i ceramisti  sarebbero felici, per il ritorno di visibilità.

Il Presidente Bertolino  chiede la procedura sia per la candidatura, che per la partecipazione a fiere ecc. 

il dott. Ferrantelli dà in maniera puntuale le indicazioni richieste.

Prosegue il confronto, argomentando la materia.

Il Vice Presidente Mattaliano prende parola per esprimere il proproa amore per la ceramica, e afferma che 

ben benga tale opportunità per la città di Palermo, e per la scuola d'arte di ceramica, che entrerebbe in un 



circuito oltre che culturale anche turistico, il Vice Presidente conclude   dichiarando che la Commisssione 

non può che  assolutamente sostenere questa iniziativa che rapperenta una bella opportunità e un volano 

nell'ambito turistivo-culturale. 

Prende parola la Cons.ra Chinnici,  si sofferma a descrivere l'importanza della attività di ceramica presso la 

scuola,  attività  che ha avuto modo di sperimentare personalmente,  anni fa,  presso la  scuola Gregogio 

Russo di Borgo Nuovo. La consigliera sottolinea il valore di questa attività affermando che ha potuto 

constatare che si riusciva a afere inclusione scolastica con tutti  gli alunni,  ritiene sia una attività inclusiva 

e  riesce ad abbattre a volte alcune difficoltà di apprendimento, soprattutto negli alunni disabili. Ipotizza la 

possibilità di riprendere tale attività nelle scuole, con l'utilizo dell'insegnante di sotegno che rappresentano 

una gande risorsa per la classe.

Il dott. Ferrantelli, in qualità di Dirigente Scolastico, riconosce la validità del tempo prolungato, che dice  

aver voluto nel distretto che dirige e che abbraccia diversi paesi. Sottolinea quanto sia importante che gli  

alunni nelle ore pomeridiane possano dedicarsi alle attività manuali, che diventa gioioso e ludico. In tutti 

plessi c'è un forno.

La cons.ra Caputo, nel suo intervento facendo riferimento a quanto detto dalla collega Chinnici, sottolinea 

l'importanza dei laboratori nelle scuole, così come la Commissione è sempre stata favorevole ai laboratori 

nell'ottica del contrasto alla povertà educativa e la dispersione scolastica. La consigliera mettendo in luce il 

valore  dei  laboratori,  afferma  che  grazie  a  questi   gli  studenti  hanno  l'opportunità  di  scoprire  la 

propenzione a specifice  attività, nell'ottica di una realizzazione futura e della libertà individuale, che offre 

il lavoro.

Prende parola la cons.ra Lo Monaco, la quale dopo aver espresso i propri ringraziamenti e lietezza per 

questo incontro, si usnisce a quanto già espresso dai colleghi, rispetto al sotegno alla candidatura della città 

di Palermo.  

Il Presidente conclude facendo il punto dell'incontro.

Alle ore 11.35 lascia ilcollegamento il dott. Ferrantelli.

La Commissione dopo essersi soffermata ad argomentare la materia prosegue la discussione  appuntando 

gli argomenti che si desira affrontare in occasione dell'incontro con l'Ass.re alla cultura che si svolgerà 

domani.

Alle ore 11.47 esce il Vice pPesidente Mattaliano.

La cons.ra Lo Monaco prende in discussione uno degli argomenti che desidera trattare in occasione di un 

prossimo incontro con l'Assre Petralia, ovvero la notiozia letta sul giornale riguardante un appello da parte 

dell'Ass.re che chiede sostegno alle associazioni per la partecipazione alla sanificazione degli impianti. 

Il Presidente, prima della chiusura della seduta, predispone lapprovazione  verbale n. 187 del 2 ottobre, 

pertanto dopo averne dato lettura e posto in votazione, l'atto viene aprovato all'unanimità dei presenti.



Conclusi gli  interventi,   il   Presidente  predispone la lettura  del presente verbale  che posto 

successivamente in votazione viene approvato all'unanimità dei presenti.

La registrazione della riunione, che è parte integrante del presente verbale, è visionabile sul sito del 

Comune di Palermo al link:

                                                “https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel= 5

Il Presidente  alle ore 12.10 dichiara chiusa la seduta. 

ORARIO FINE SEDUTA 12.10

    La Segretaria                                       Il Presidente

Marilena Manduci                               Francesco Bertolino
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